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PROCÈS	VERBAL	DU	COMITE	DE	QUARTIER	
																					VOLVIC	Bourg-haut	
									du	lundi	6	Mars	2023	à	18	h	30 

 

Le	Comité	de	quartier	de	Volvic	Bourg-haut	dûment	 convoqué,	 s'est	 réuni	 en	 session	
ordinaire,	 sous	 la	présidence	de	 Jacques	Rouillard;	assisté	par	Catherine	Korachais	et	
Stéphane	Madeuf.	

Etaient	présents	:	Les	membres	du	comité	de	quartier	:	Nicole	LAURENT,	Catherine	
KORACHAIS	;	Stéphane	MADEUF	;	Anne	MAZAUDIER	;	Jacques	ROUILLARD	;	Soline	
STERBECQ	;	Christian	GAMOND-TIXIER	;	Pascal	GRAND	;	notre	élue	référente	Lucie	
PINTO	;	ainsi	qu’une	habitante	et	un	habitant.	

Etaient	représentés	:		N/A	

Etaient	excusés	:	Louis-Paul	COLDREY,	Véronique	PEREIRA	;	Aurélie	FERNANDES	;	
Laurent	THEVENOT.	

Etaient	absents	:		N/A	
	

Jacques	Rouillard,	ouvre	la	séance	et	Catherine	Korachais	prend	le	rôle	de	secrétaire	de	
séance.	 La	 réunion	 s’est	 déroulée	 conformément	 à	 l’ordre	 du	 jour	 précédemment	
transmis.	

THEME	1	:	COMPTE-RENDU	DE	LA	REUNION	DU	13	FEVRIER	2023	

Le	compte-rendu	de	la	réunion	du	13	Février	2023	transmis	pour	revue	aux	membres	
du	comité	est	validé.	Il	sera	affiché	sur	le	panneau	officiel	dédié	et	situé	près	de	la	Maison	
de	l’Artisanat	et	transmis	à	l’équipe	municipale	pour	publication	sur	le	site	de	la	mairie	
de	Volvic.		
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THEME	2	PROJET	D’ENQUETE	

1. Validation	du	questionnaire	

Le	questionnaire	est	validé,	après	quelques	modifications	mineures.	

2. Processus	de	diffusion	

Le	questionnaire	sera	distribué	dans	toutes	les	boîtes	aux	lettres	du	quartier.		

400	exemplaires	sont	requis	(équivalent	200	A4	recto-verso).	Anne	Mazaudier	se	charge	
des	impressions	avec	les	assistantes	de	mairie	cette	semaine.	

La	distribution	des	questionnaires	pourra	être	réalisée	samedi	11	et/ou	dimanche	12	
mars.	Les	membres	qui	s’engagent	à	distribuer	les	questionnaire	papier	prévoient	de	se	
réunir	autour	d’un	plan	pour	se	partager	les	zones,	samedi	11	mars	au	matin.	

De	plus,	on	pourra	aussi	diffuser	le	sondage	numériquement,	mais	en	faisant	attention	à	
le	diffuser	uniquement	à	des	habitants	du	quartier	(par	e-mail	ou	par	le	groupe	Facebook	
dédié	:	oui	;	par	Maires	et	Citoyens	:	non).	

Pour	 faciliter	 le	 retour	 des	 questionnaires	 remplis,	 Stéphane	 se	 charge	 de	mettre	 en	
valeur	notre	boite	aux	lettres	à	côté	du	panneau	d’affichage.	

3. Méthode	de	dépouillement,	d’analyse	et	de	restitution	

Les	membres	se	sont	mis	d’accord	pour	saisir	numériquement	toutes	les	réponses	papier	
afin	 d’avoir	 un	 document	 unique	 qui	 sera	 diffusé	 aux	 membres	 du	 comité.	 Chaque	
membre	pourra	faire	sa	propre	analyse.	Suite	à	cela,	les	résultats	seront	revus	ensemble	
lors	d’une	réunion	de	comité	de	quartier.	Le	mode	de	restitution	aux	habitants	sera	alors	
discuté.	

THEME	3	ANIMATION	DU	COMITE	DE	QUARTIER	

1. Renouvellement	de	l’équipe	d’animation	

Comme	 lors	de	 la	dernière	 réunion,	 Jacques	Rouillard	 indique	qu’il	 est	d’accord	pour	
céder	 sa	 place	 d’animateur	 si	 quelqu’un	 est	 volontaire.	 Anne	 Mazaudier	 se	 propose.	
Après	vote	de	l’ensemble	des	membres	présents,	Anne	Mazaudier	devient	membre	de	
l’équipe	d’animation,	à	 l’unanimité.	Elle	participera	à	la	prochaine	réunion	de	l’équipe	
d’animation.	 On	 rappelle	 que	 l’équipe	 a	 un	 rôle	 administratif	 de	 proposition	 et	
d’animation	sans	pouvoir	de	décision	propre.	
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On	remercie	vivement	Jacques	Rouillard,	pour	le	rôle	d’animateur	qu’il	a	tenu	pendant	
18	mois,	ainsi	que	pour	avoir	guidé	les	pas	de	Catherine	Korachais	et	Stéphane	Madeuf	
lorsqu’ils	ont	intégré	le	comité	ainsi	que	l’équipe	d’animation	en	octobre	2022.	Jacques	
reste	 un	 membre	 engagé	 du	 comité	 de	 quartier	 porteur	 bienveillant	 du	 «	vivre	
ensemble	».	

Jacques	propose	par	ailleurs	de	renouveler	 l’équipe	d’animation	par	 tiers,	 c’est-à-dire	
dans	 l’idéal,	 de	 changer	 un	 animateur	 par	 période	 de	 quatre	mois,	 afin	 qu’il	 y	 ait	 un	
roulement	et	qu’il	y	ait	toujours	quelqu’un	pour	guider	les	nouveaux	arrivants	dans	ce	
rôle	 d’animateur.	 Il	 est	 rappelé	 que	 les	membres	 de	 l’équipe	 d’animation	 gardent	 la	
liberté	de	décider	d’en	partir	quand	bon	leur	semble.	

2. Renouvellement	du	comité	de	quartier	

Denise	Amblard	a	démissionné.	On	cherche	donc	deux	nouveaux	membres	:	
- un	pour	remplacer	Denise	;	
- un	autre	pour	la	place	vacante	existante	depuis	quelques	temps.	

Tous	 les	 membres	 du	 comité	 remercient	 Denise	 pour	 sa	 présence	 assidue,	 ses	
interventions	pertinentes	et	bienveillantes	qui	ont	contribué	à	développer	le	comité.	

3. Suivi	des	projets	en	cours	

Végétalisation	du	chemin	de	la	Rivaux	:	les	membres	en	charge	(Soline,	Stéphane)	ont	
rencontré	 l’équipe	 technique	:	 le	 projet	 a	 été	 bien	 accueilli	 et	 a	 généré	 de	 nombreux	
échanges	 et	 propositions.	 Les	 zones	 à	 végétaliser	 vont	 être	définies.	 La	possibilité	de	
réaliser	les	plantations	en	2	phases	selon	les	saisons	est	à	l’étude.	

Le	projet	d’exploitation	du	rez-de-chaussée	du	Pigeonnier	est	en	phase	d’exploration	:	
après	une	visite	du	pigeonnier,	 les	membres	volontaires	(Pascal,	Anne,	Catherine)	ont	
exploré	quelques	grandes	lignes.	Une	autre	réunion	est	prévue	avant	d’ouvrir	le	projet	à	
l’ensemble	des	volvicois.	

Parcours	historique	de	Volvic	:	dans	le	cadre	du	comité,	Nicole	Laurent	peut	proposer	
une	 visite	 du	 centre	 historique,	 pour	maximum	30	 personnes,	 pour	 une	 durée	 d’une	
heure	 et	 demie	 à	 deux	 heures.	 Cela	 pourrait	 être	 fait	 lors	 des	 beaux	 jours,	 avec	
éventuellement	 un	 petit	 gouter	 avec	 café/thé	 à	 la	 fin,	 pour	 plus	 de	 convivialité.	 Le	
dimanche	 est	 le	 meilleur	 jour	 car	 moins	 de	 circulation.	 Jacques	 s’est	 proposé	 de	
contribuer	à	la	préparation	de	cet	évènement.	A	rediscuter.	
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THEME	4	:		AUTRES	

1. Retours	sur	les	comptes	rendus	municipaux	précédents	

Rien	à	signaler.	

2. Comité	des	fêtes	:	chasse	aux	œufs	

Le	 comité	 des	 fêtes	 n’étant	 pas	 encore	 officiellement	 établi,	 la	 municipalité	 prévoit	
d’organiser	une	chasse	aux	œufs	dans	le	jardin	du	Domaine	du	Cèdre	(avec	l’accord	des	
propriétaires	Stéphane	et	Céline).	Pour	l’organisation,	la	municipalité	va	s’inspirer	des	
expériences	 réalisées	 au	manoir	 de	 Veygoux	 (qui	 fait	 régulièrement	 des	 chasses	 aux	
œufs)	ainsi	que	de	celles,	passées,	réalisées	par	l’association	«	Eaux	Vives	»	sur	le	site	du	
Goulet.		

3. Carnaval	le	2	avril	

Le	Conseil	Local	des	Parents	d’Elèves	de	Volvic	relance	l’organisation	d’un	carnaval	sur	
Volvic.	Il	aura	lieu	dimanche	2	avril,	avec	une	déambulation	en	musique	:	
- Le	départ	est	prévu	sur	la	plaine	du	Cessard	à	15h	;	
- la	déambulation	se	fera	sur	les	rues	du	Stade,	de	Chancelas,	des	Batignolles,	des	
Moutys,	Grand	rue,	rue	de	la	Libération	et	route	de	Marsat	;	

- A	l’arrivée,	vers	16h	à	la	salle	des	fêtes	(ancien	LEP),	sont	prévus	:	goûter	offert	aux	
enfants,	concours	du	plus	beau	déguisement	et	bal	jusqu’à	18h.	 	
	

THEME	5	:	QUESTIONS	&	SUJETS	DIVERS	

• Il	est	noté	que	les	habitants	ne	savent	pas	forcément	à	quel	comité	de	quartier	ils	ap-
partiennent.	Stéphane	Madeuf	se	charge	d’exposer	un	plan	sur	le	panneau	d’affichage	
du	comité	pour	l’indiquer	aux	habitants.		

• Nettoyage	de	l’Eglise	Saint	Julien	:	En	vue	de	la	VVX,	Nicole	Laurent	demande	à	la	
municipalité	de	venir	entretenir	l’Eglise	Saint-Laurent,	en	enlevant	toute	la	végétation	
sauvage	qui	s’est	installée	depuis	l’année	dernière.	

• Jardinière	place	du	19	mars	:	Une	jardinière	non	entretenue	depuis	plusieurs	mois,	
avec	des	tiges	sèches	et	des	plantes	mortes	est	restée	sur	la	Place	du	19	mars.	Nicole	
Laurent	 demande	 à	 la	 municipalité	 de	 venir	 la	 retirer	 pour	 rendre	 la	 place	 plus	
agréable	et	attrayante.	
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• Sécurisation	du	croisement	de	la	rue	de	la	planche	et	du	chemin	de	la	Rivaux	:	il	
est	suggéré	de	conserver	les	marquages	actuels	et	y	ajouter	un	zébra	et/ou	passage	
piéton	très	visible.	Des	échanges	sont	en	cours	entre	Soline,	Stéphane	et	le	conseiller	
municipal	Nicolas	Bonjean	à	ce	sujet.	

• Sécurisation	du	chemin	de	la	Rivaux	:	l’accès	aux	vélos	par	les	différentes	entrées	
du	chemin	est	dangereux.	En	particulier	sur	l’accès	côté	Grand	rue	car	il	y	a	la	zone	de	
jeux	pour	jeunes	enfants	et	cela	engendre	un	risque	accru	d’accidents	entre	vélos	et	
enfants.	Éviter	l’accès	des	vélos	préservera	les	espaces	verts	par	la	même	occasion.	Il	
est	suggéré	d’installer	des	panneaux	d’interdiction	vélo	(sur	pieds	de	panneaux	déjà	
existants)	et	éventuellement	aussi	un	portique	comme	du	côté	de	Sainte	Agnès.	

• Autre	évènement	à	venir	:		 	
du	27	mars	au	2	avril	il	y	aura	les	Journées	Européennes	des	Métiers	d’Art.		 	
A	Volvic,	participeront	à	l’évènement	:	
- la	Maison	de	l’Artisanat,		
- l’association	Volvic	Histoire	et	Patrimoine		 	
(https://www.facebook.com/volvichistoireetpatrimoine/),		

- l’IMAPEC,			
- l’Atelier	Fusion	de	Lave		
- et	Filhouette.	
Pour	plus	de	détails,	consultez	:	
- le	flyer	RLV	(https://bit.ly/jema2023_rlv)	
- ou	le	site	des	Journées	des	Métiers	d’Art	:	https://www.journeesdesmetiersdart.fr/	
	

A	20h10	l’ordre	du	jour	étant	épuisé,	la	séance	a	été	levée.		
La	prochaine	réunion	aura	lieu	la	semaine	du	24	avril	2023	

(le	lundi	ou	le	jeudi,	à	18h30)	


